
             Compte-rendu de la réunion du mardi 4 avril 2023 

                          
     
Conseil des Sages 
 
 Présents 
Mesdames : Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault, Fabienne Dedieu,  Sylvie 
Ouzin, Jacqueline Porte,  Fabienne Wauquier                     
Messieurs : Christian Bordron , Didier Bruneau, Daniel Gaborieau, Jean-Marc Gaigeard, Patrick Hébert, , 
Yannick Ménard, Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin. 
 
Excusés : Bernard Harzelec, Jean-Denis Keller, Jean-Yves Lebouc Jean-Louis Ulm.    
 
Municipalité 
Yves Colliot excusé 
 
 
 Tableau des présences : 
 

    2023 14/6 12/7 6/9 4/10 8/11 6/12 10/01 07/02 08/03 04/04 

Présents 18 15 16 16 14 13  16 18 16 16 

Excusés 2 5 4 4 6 7    4 2 4 4 

Absents           

 
La réunion plénière est ouverte à 14H 15 par la Présidente Sylvie Ouzin. 
Elle rend hommage à Madame Danielle Boucher, décédée le 16/03/2023, ancienne membre du CDS. 

 
1- Actualités de la MJA 

 
Celles-ci n’ayant pu être présentées lors de la réunion, une synthèse est faite en page suivante du 
compte-rendu 
 

2- Retour sur le ramassage des déchets du 1er Avril 2023. 
Un progrès dans les pratiques citoyennes est constaté : 190 kilos de déchets ont été collectés pour 
240 en octobre 2022. Malgré le temps très incertain à nouveau 100 personnes étaient au rendez-vous. 
Plusieurs suggestions sont faites  en vue de la prochaine collecte : 
-créer une brigade vélo-remorque pour nettoyer les extérieurs de la commune 
-favoriser le tri des déchets au cours de la collecte en fournissant à chaque participant un plan de tri 
pour les matières plus difficiles à classer (polystyrène, papier alu…). 
 
3- Retour sur le rapport d’activité de 2022. 
S’appuyant sur un diaporama préparé par Frédéric Pache, la Présidente a retracé l’actualité 2022, 
dont l’élection des nouveaux membres, ainsi que l’activité des commissions. Elle a fait état des 
dossiers et demandes en attente de réponse de la part de la municipalité. 
Les élus ont souligné l’intérêt et la qualité de ces travaux. 
5 membres du CDS participaient à cette présentation et plusieurs l’ont suivie en ligne.          
                      

 
4- Tour de table des commissions. 

 
4.1 Chemins pédestres et de randonnées – Éric Ravin 

 
La mairie nous a fait part de l’octroi d’une enveloppe de 1500€ destinée à la révision des circuits en place, 
le marquage du circuit des 10km (à réaliser en lien avec les services de la mairie) et la confection d’un 
plan général des circuits à insérer sur le support municipal. 
 

4.2 Aménagement du Centre bourg – Alain Merlaud 



 
Une restitution des travaux sur l’aménagement du « Cœur de ville » a été faite lors d’une réunion 
publique le mardi 21 mars 2023 à la MCL. 
Une vision intéressante des perspectives d’aménagement du centre-ville a été présentée.  
Devant le manque d’informations concernant le projet Tertifume (secteur privé), et suite à la proposition 
d’Alain Merlaud d’en rencontrer le promoteur, la Présidente suggère plutôt qu’il demande à participer en 
tant que CDS à une réunion de travail programmée avec la mairie. 

 
4.3 Plan vélo – Jean-Marc Gaigeard 
 
R.A.S  
 

• « Tous en selle et en baskets » : programmé le 13 mai 2023. 
Le parcours pédestre sud vert est retenu ; la présence de 6 membres du CDS sera nécessaire pour 
accompagner les marcheurs. 
Le groupe de marche nordique prendra part à la journée. 

 
 

4.4 Environnement et déchets – Patrick Hébert 
 
Le Grand ramassage des déchets a eu lieu le 1er avril 2023. Voir ci-dessus. 
 

4.5 Mobilités Sécurité – Jean-Denis Keller 
 

Une réunion de cette commission est programmée le 11 avril 2023. 
L’actualité de la commission comprend deux sujets : 
- Le futur rapport d’étape n° 2 sera abordé courant mai avec pour outil la grille de lecture des cas à 
recenser. 
- Le projet sur les défibrillateurs : 
A partir des propositions et remarques faites lors du CDS du 8 février 2023, la commission poursuit 
sa réflexion afin de formaliser des propositions. 
La poursuite de cette réflexion se fera lors d’une prochaine réunion le 11 avril 2023. 
Autres : 
Lors de la remise du rapport d’étape n°1 à Yves Colliot (Maire de Beaucouzé) demande a été faite 
par le rapporteur (Jean Denis KELLER) pour une impression papier de deux exemplaires de ce 
rapport. 
Ce dernier (Jean Denis KELLER) a récupéré en Mairie fin mars, pas deux mais trois exemplaires 
papiers. 
Une remise à la Présidente CDS (Sylvie) d’un exemplaire papier du dit rapport prévu ce jour a été 
reportée au 9 mai prochain CDS compte tenu de l’absence du rapporteur de la commission. 
 

4.6 Échanges et réflexions sur l’habitat sénior– Éric Ravin 
 
La visite à Cholet d’un Habitat séniors, proposée par Madame Péguret, n’est pas programmée à ce jour. 
Une visite de la Résidence Oh Active aux Ponts de Cé est envisagée le 26 avril 2023. Participeront 
Marie-Paule Bardy, Eric Ravin, Sylvie Ouzin et Jean-Marc Gaigeard. 
 

4.7 Conférence des financeurs. 
 

Prochaine formation sécurité routière le 19 juin 2023 ; la salle et les formateurs sont déterminés. 
L’intervention de l’opticien de Beaucouzé est confirmée. 

 
4.8 Eclairage public 
 

La modernisation des éclairages est reportée sur 2024. Des contacts sont engagés avec T. MOLIA, 
technicien à la mairie. Pas de RV pour le moment.  
Pollution lumineuse et protection bio diversité : un contact est pris avec F. ROUILLARD, élue, avec un RV 
en perspective. 

 
 

5- Organisation de la  journée inter-conseil des sages. 
 
. 



Nous nous proposons de la faire à Beaucouzé, au cours de la semaine du 16 octobre 2022.  
CDS invités: Avrillé, Beaucouzé, Rives du Loir,  Verrières en Anjou, à raison de 4 participants par commune. 
Format journée 
Ateliers le matin : un thème est retenu : les enjeux de l’eau. Suite à un contact pris par la Présidente, un 
technicien d’ALM ferait une « conférence » en introduction aux ateliers à suivre. 
A déterminer : composition des ateliers, thème de travail commun ou différent d’un groupe à l’autre… ? 
Une synthèse des échanges sera ensuite réalisée. 
 
Découverte locale l’après-midi: les « dessous » d’Atoll. Maryvonne C. prend contact avec le service 
communication pour mesurer la faisabilité et les conditions de cette visite. 
Cette visite aurait un lien avec le thème du matin puisqu’Atoll se décrit comme un Eco parc et revendique  
une démarche active environnementale. 
 
Concernant la présence des membres du CDS Beaucouzé : elle sera proposée à l’ensemble. En effet 
cette participation leur permettrait de s’emparer d’un sujet qui serait repris et élargi au cours d’un Apéritif 
citoyen (voir ci-dessous)). 
Plusieurs possibilités s’offriraient à eux : 
-prendre part aux ateliers 
-participer en auditeurs libres à la synthèse 
-participer à la visite de l’après-midi… 
 
Concernant le repas : un budget va être demandé à la mairie pour 20 personnes (4 personnes par 
commune + des élus). Devis en cours. 
Les autres membres du CDS de Beaucouzé souhaitant participer, de manière volontaire, à la journée ou 
en partie s’acquitteront de leur repas. 
 
Alain Merlaud transmettra deux cahiers du Cobaty, l’un sur l’eau et l’autre sur les risques d’inondation et 
autres risques 
 
 

        

6- Nouveaux projets, à la demande de la Présidente. 
 
Suite à la réunion publique du 7 /02/2023 consacrée à la tranquillité publique et à la sécurité du quotidien : 
après échanges sur l’opportunité de créer ou non une commission CDS ad hoc, il est proposé de donner 
délégation à Éric Ravin pour contribuer à la réflexion engagée par les élus autour de la Protection-
Participation citoyenne et la vidéo protection.  
 

7- Apéritif citoyen 
 
Date : à déterminer, en novembre 2023  
Choix de son thème : L’eau, dans toutes ses dimensions 
Intervenants pressentis : Service des eaux ALM, ADEME… des contacts sont en cours 
 

8- Participation à la Couzette. 
 

Pour rappel, elle est gérée par le CCAS qui fait appel aux associations et acteurs locaux. 
L’idée est lancée de proposer un karaoké. 
Éric Ravain fait une estimation du coût en vue d’une demande de participation de la mairie. 
 

9- Revue de presse : 
 
Rappel : Les articles de presse sont désormais projetés en séance, par thèmes au fur et à mesure des 
interventions des différentes commissions, ce qui facilite leur exploitation et valorise l’important travail de 
recherche. 
  

10- Questions diverses 
 

Le règlement du CDS a été déposé en mairie et validé le 15/12/2022Il a ensuite été transmis à la 
Préfecture et publié le 23/12/2022. 
Ce nouveau règlement est remis en main propre ce jour à chacun des participants. 
Article du Prochain Couzé n°297 (Thème : transition écologique et cadre de vie) :Sylvie Ouzin va rédiger 
un article consacré à l’habitat séniors. 



La Présidente attire l’attention de tous sur l’importance de bien articuler nos différentes sollicitations 
(commissions et individuelles) vis-à-vis de la Mairie, en l’informant préalablement pour assurer la fluidité 
des échanges. 
Concernant les prochains comptes- rendus CDS: la procédure suivante est arrêtée :  
- La secrétaire remplaçante transmet la première version aux rapporteurs des commissions 
- Après OK ou  compléments éventuels de leur part sous 2 jours, elle le transmet à la Présidente (ou Vice-
Président en son absence) pour validation. 
- La Présidente envoie le CR à la mairie pour signature du Maire et diffusion à tous (par mail ou sous 
forme papier à disposition à la mairie, selon les souhaits exprimés). 
Suite à des mouvements dans le personnel communal, il est prévu un échange avec le responsable des 
services afin que soit nommé un interlocuteur administratif du CDS. 
 

11- Calendrier des réunions mensuelles 2023 
 
- 09/05/2023 - 06/06/2023 - 04/07/2023 - 05/09/2023 - 10/09/2023 - 07/11/2023 - 05/12/2023  

 
12- Calendrier des prochains rendez-vous 2023 

 
-13/05/2023 Tous en selle et en baskets 
- 31/05/2023 Clôture remise dossiers budget participatif  
- 06/06/2023 Réunion+ repas annuel du CDS 
- 10/06/2023 Fête de la musique 
- 19/06/2023 Dernière Session sécurité routière 
- 02/09/2023 Forums des Associations 
- XX/11/2023 Apéritif Citoyen. 
 

   
 
Compte-rendu rédigé par la secrétaire remplaçante    Approuvé par la Présidente 
Claire Cadot-Guyader      Sylvie Ouzin 
 Le 06 avril 2023      Le 11 avril 2023 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
ACTUALITES DE LA MJA 

 

BILAN DU MOIS DE MARS 
MOIS DU BIEN- ETRE POUR LES AINES/ 
Un mois de mars avec un retour des ainés sur les diverses activités proposées sur le bien être 
appréciés de tous. De plus les ateliers proposés étaient complets. Bonne dynamique des usagers 
sur les activités. Découverte du yoga assis proposée par une professionnelle de Beaucou’zen (10 
participants) 
Sieste musicale proposée à la médiathèque très apprécié des participants au nombre de 7. 
L’aqua relax proposé à Couzéo le vendredi 31mars réuni 8 à 9 participants. 
 
LE MOIS D’AVRIL Le thème « Le jeu sous toutes ses formes » 
Activités ainées : 
4 avril : Visite de la Chocolaterie Guisabel à Candé (8 ainés) 
7 avril : Décoration de printemps (fleur éternelle) 
14 avril : Projection à la médiathèque du film « The Duke » (sélection de la médiathèque) 
18 avril : Café papote 
Activités intergénérationnelles : 
5 avril : Cinéma au Gaumont film « Mario Bross » 
07 avril : lors de la semaine olympique et paralympique projection du film « The Patient » à tous 
les 
usagers de la MJA suivi d’un débat autour du handicap 
12 avril : Atelier défi plantation : plantation de graines en godets, séjour chez les participants 
dans le 
but d’un retour après les vacances de Printemps pour des plantations dans les bacs de la MJA 
24 au 28 avril : semaine du jeu sous toutes ses formes 
24 avril : Initiation et tournoi de Baby-Foot /Tennis de table//Billard et jeux de société à la MJA 
25 avril : Initiation de la boule de fort à la société Le Beau Coup 
26 avril et 27 avril : Le matin / Initiation aux échecs des jeunes pour les ainés 
L’après-midi /Pétanque à côté de la salle de l’Hermitage 
27 avril : Belote, tarot, rami, nain jaune et autres jeux de société à la MJA 
28 avril : Intervenant JOKANIM : Le matin /Jeux en bois surdimensionnés confectionnés par 
JOKANIM 
L’après -midi / réalisation de jeux en bois avec JOKANIM pour la MJA 
 
Du 17 au 19 avril : Chantier solidaire Intergénérationnel (CSI) : Préparation des animations du 
repas des ainés sous le thème du bien-être du jeudi 20 avril. 

 

 

 

    
   
 


